
Conférence à Stuttgart Décembre 2008

Notre consécration 
pour le témoignage du Seigneur (3)

Réveillez-vous! Levez-vous! Bâtissez! 

Le chandelier d'or
Réveillez-vous,  levez-vous,  bâtissez!  Je  suis  très  reconnaissant  au  Seigneur  pour  cette 

conférence. Cette parole doit toujours nous ramener à notre appel, à ce que Dieu a prévu avec 
nous,  à la raison pour laquelle il  nous a sauvés et amenés dans l'Eglise: il  veut avoir une 
maison!  « Autrefois vous étiez ténèbres, et maintenant vous êtes lumière dans le Seigneur.  
Marchez comme des enfants de lumière! Car le fruit de la lumière consiste en toute sorte de 
bonté, de justice et de vérité » (Ex. 25:8-9). Lorsque Dieu a fait sortir son peuple d'Egypte et 
qu'il leur a donné des indications pour les premiers pas, il en est venu directement au but 
principal: il veut avoir un sanctuaire pour pouvoir y habiter. Il ne peut être bâti de n’importe 
quelle manière! Dieu est si précis en tout ce qu'il fait.

Nous nous réduisons à l’essentiel: à notre esprit. Il est bon que nous nous limitions à ce qui 
est dans la pensée du Seigneur. Dans beaucoup d'Eglises, on a partagé sur l’importance de ne 
pas recevoir la grâce en vain, mais de la mettre en œuvre avec le Dieu vivant. Car Dieu a 
toujours un dessein. Il a dit à son peuple: « Bâtissez-moi une demeure. » Il a ensuite donné des 
instructions précises. Quand nous voulons bâtir une maison, nous réfléchissons à nos besoins 
pour déterminer combien de pièces nous voulons. La maison du Seigneur est là pour accueillir 
l'arche  du  témoignage.  La  maison  de  Dieu  doit  recevoir  son  témoignage.  Ensuite,  il  est 
question de la nourriture, la table des pains de proposition. Beaucoup de chrétiens sur la terre 
veulent se donner au Seigneur mais manquent de la nourriture qui subsiste, de la nourriture 
qui  donne  de  la  force.  Sur  cette  table  se  trouvent  douze  pains,  qui  chaque semaine  sont 
renouvelés... et mangés! La nourriture est importante dans la maison de Dieu.

Et tout de suite après, Dieu ordonne à son peuple de lui faire un chandelier. Où peut-on 
trouver la lumière qui vient de Dieu? Dans l'Eglise! Louez le Seigneur, quand tu es venu dans 
la maison de Dieu, tu as reçu la lumière. La Bible parle toujours à nouveau de ce chandelier 
d'or, à commencer par Exode, ou dans Zacharie 4, où l'ange du Seigneur parle et pose une 
question: « Que vois-tu? » Posons-nous tous cette question. Quand nous pensons à l'Eglise de la 
ville où nous sommes, qu'est-ce que nous voyons? Je sais ce que j'aimerais voir, mais qu'est-ce 
que je vois? Nous devons voir une Eglise qui est un chandelier d'or. Ecrivons cela dans nos 
cœurs ce soir: l'Eglise doit être un chandelier tout en or. Dans Apocalypse 1, Jean a vu sept 
chandeliers d'or! Si le Seigneur nous parle, il faut que nous ayons un cœur prêt à se tourner, 
pour voir ce qu’est le dessein de Dieu. Souvent, nous aimerions voir quelque chose d'extérieur, 
nous réfléchissons beaucoup. Mais Jean entend une voix et se tourne vers elle. Et il voit! 

Cette vision concerne les chandeliers d'or (un chandelier dans chaque ville) et aussi le Fils 
de l'homme. Seigneur, montre-nous à nouveau ton désir pour le chandelier! L'Eglise est un 
chandelier d'or, c'est un enseignement que nous connaissons; c'est ce que nous avons vu, ce 
qui  nous  a été  révélé  dès  le  début.  Beaucoup peuvent  témoigner qu’ils  ont  réalisé  que le 
Seigneur ne veut pas seulement nous sauver, mais qu'il nous sauve pour se bâtir une demeure 
parmi  les  hommes.  Nous  ne  devons  pas  seulement  l'entendre,  mais  le  voir.  Et  alors  nous 
pouvons vraiment nous consacrer pour cela.  Personne ne se consacre à quelque chose de 
nébuleux! Nous devons voir le but et alors toutes nos forces seront concentrées sur ce but. 

Le but, c'est que l'Eglise soit un chandelier tout en or. Cela doit être notre vision! Dans 
Zacharie, ce chandelier est décrit plus en détail. « L'ange qui parlait avec moi revint, et il me 
réveilla comme un homme que l'on réveille de son sommeil » (Zach. 4:1). Cela va bien avec 
Ephésiens 5, n'est-ce pas? Lorsque nos yeux s'ouvrent, la première chose que nous voyons, 
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c'est la lumière. Seulement se réveiller ne suffit cependant pas; tu dois aussi être prêt à te 
lever. Ne prenons pas trop de temps pour nous lever! Sinon nous serons rapidement détournés 
par  nos  propres  pensées.  N'avez-vous  jamais  fait  cette  expérience?  Tu te  réveilles,  et  tes 
pensées commencent à se mettre en marche; et ce ne sont pas toujours les meilleures. Tourne-
toi donc vers le Seigneur: « Je veux me consacrer à ton œuvre; réveille mon esprit! » Et lève-
toi! Invoque le nom du Seigneur! « Il me dit: Que vois-tu? Je répondis: Je regarde (ou: je vois),  
et voici, il y a un chandelier tout d'or, surmonté d'un vase et portant sept lampes, avec sept  
conduits pour les lampes qui sont au sommet du chandelier, et il y a près de lui deux oliviers,  
l'un à la droite du vase, et l'autre à sa gauche » (v. 2-3). Trop de chrétiens ne connaissent pas 
le but de leur vie chrétienne. Souvent, leur réponse est très éloignée de ce que Dieu voudrait. 
Nous sommes tellement concentrés sur ce qui est humain et naturel! Dieu voudrait que nous 
voyons son dessein! « L'ange qui parlait avec moi me répondit: Ne sais-tu pas ce que signifient  
ces choses? Je dis: Non, mon seigneur. Alors il reprit et me dit: C'est ici la parole que l'Eternel  
adresse à Zorobabel: Ce n'est ni par la puissance ni par la force, mais c'est par mon esprit, dit  
l'Eternel des armées » (v. 5-6). Si nous parlons de l'édification de ce chandelier, il n'est pas 
question de ce dont nous sommes capables, mais de ce que fait l'Esprit. Donnons-lui de la place 
en nous! Nous sommes des conduits par lesquels l'Esprit voudrait couler. C'est une fonction 
très importante pour que le chandelier puisse brûler. L'huile, c'est l'Esprit dans notre esprit; et 
cette  huile  voudrait  approvisionner  le  chandelier  pour  que  chaque  lampe  brille.  Chaque 
membre du Corps de Christ est responsable de laisser couler cette huile. Nous avons tous 
besoin d'un tel cœur pur pour que le conduit ne soit pas bouché. Le chandelier ne brille que si 
l'huile a un chemin libre pour couler. « Garde ton cœur plus que toute autre chose, car de lui  
viennent les sources de la vie » (Prov. 4:23) - il est important que nous ayons un cœur pur et 
un esprit brûlant. 

Vous les jeunes, vous aimez très certainement la vie de l'Eglise. Mais parfois, quand je vous 
vois lire un verset, j'ai envie de vous dire: « Laissez l'Esprit couler; parlez au Seigneur par la 
foi, demandez-lui un cœur pur pour que l'Esprit ait un passage libre en vous. » Ce ne sont pas 
seulement les frères et sœurs d'âge mûr qui doivent se lever dans les réunions. Vous êtes ceux 
que le Seigneur attend; vous êtes l'espoir de ces prochaines années. Si les jeunes brûlent, nous 
tous sommes réveillés! Mangez la Parole de vie, purifiez vos cœurs et laissez l'Esprit couler 
librement.

Avoir vu un chandelier tout en or dépend d'un esprit brûlant dans les Eglises, ce n'est pas 
seulement une question d'avoir reconnu le terrain de l'Eglise. Le chandelier est fait d'une seule 
masse d'or et nous savons tous que c'est cette expression de Christ qui rend l'Eglise glorieuse. 
Christ est en nous l'espérance de la gloire! Si le chandelier brille, c'est à cause de Christ en 
nous. Nous ne suivons pas un enseignement, nous suivons Christ. Christ, la vie en toi, c'est la 
véritable vie dans l'Eglise.  « Autrefois vous étiez ténèbres, et maintenant vous êtes lumière  
dans le Seigneur. Marchez comme des enfants de lumière! Car le fruit de la lumière consiste  
en toute sorte de bonté, de justice et de vérité » (Eph. 5:8). Si tu dis que tu as reçu la lumière 
de la part du Seigneur et que tu n'es pas ouvert à la communion des frères et sœurs, je me 
demande quel genre de lumière tu as reçu. Ce qui ne te conduit pas à l'unité de l'Eglise et à 
l'unité, ce n'est pas une lumière qui vient du Seigneur, elle te détourne. Ceux qui tiennent 
ferme  pour  la  Parole  du  Seigneur,  non  seulement  restent  dans  la  vie  de  l’Eglise,  mais 
continuent à croître et à bâtir, et reçoivent encore plus de lumière.  « Examinez ce qui est 
agréable au Seigneur » (Eph. 5:10). C'est une parole très pratique, qui nous concerne tous 
dans  notre  expérience  de  chaque  jour.  Eprouvez  ce  qui  est  agréable  au  Seigneur.  Le 
renouvellement de notre intelligence est relié à un esprit brûlant – dans notre esprit, nous 
avons la lumière du Seigneur, et nous pouvons examiner ce qui est agréable au Seigneur. « Et 
ne prenez point part aux œuvres infructueuses des ténèbres, mais plutôt condamnez-les » (v. 
11). Les œuvres des ténèbres ne sont pas nécessairement de grandes choses horribles. Mais ce 
sont des œuvres infructueuses; ce sont comme des extincteurs qui éteignent le feu de notre 
esprit. Nous devons avoir des frères et sœurs prêts à dire: « Non, ces choses ne mènent pas 
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l'Eglise de l'avant. » Et nous devons être prêts à nous tourner vers le Seigneur pour renoncer à 
ces choses! Déclare : « Seigneur, j'ai besoin de lumière! Montre-moi quel est mon voile. J'ai 
besoin de cette lumière qui vient de toi. Expose ce qui n'est pas dans la lumière. » Avoir la 
lumière est merveilleux, mais cela nous conduit aux versets 15 à 17: « Prenez donc garde de 
vous conduire avec circonspection, non comme des insensés, mais comme des sages; rachetez 
le  temps,  car  les  jours  sont  mauvais.  C'est  pourquoi  ne  soyez  pas  inconsidérés,  mais 
comprenez  quelle  est  la  volonté  du  Seigneur ».  La  volonté  du  Seigneur  est  d'avoir  un 
chandelier d'or. Purifions notre cœur pour que le chandelier brille. Le Seigneur dit: « Je veux 
avoir une Eglise glorieuse! » « Le souffle (ou l'esprit) de l'homme est une lampe de l'Eternel; il  
pénètre jusqu'au fond des entrailles » (Prov. 20:27). L'Esprit – la lumière – vient du Seigneur. 
Et cet Esprit n'est pas simplement un approvisionnement du Seigneur, c'est le Christ qui vit en 
nous, c'est l'Esprit qui donne la vie (1 Cor. 15:45). C'est l'Esprit, c'est Christ lui-même, c'est la 
nature de Christ, qui est en nous l'espérance de la gloire, qui nous conduit dans notre marche 
et nous donne la lumière.  Cela fait  briller le chandelier!  Toutes ces exhortations sont très 
concrètes. Il est très important que nous exercions notre esprit même dans les choses très 
pratiques. Premièrement, tourne-toi vers ton esprit – tu deviendras très scrupuleux dans ce 
que tu fais dans la vie de l'Eglise. Deuxièmement, dans la vie de l'Eglise: regarde comment 
vont tes frères et sœurs, autour de toi. La vie de l'Eglise est très pratique. Nous devons nous 
préoccuper de nos frères et sœurs. Nous avons besoin de notre esprit pour cela, sinon nous 
n'aurons plus que des critiques les uns envers les autres. Si nous exerçons notre esprit, nous 
voyons d'un côté la gloire de Christ dans les frères et sœurs, et d'autre part, nous voyons aussi 
leurs besoins. Parfois,  une situation est pour toi une pierre d'achoppement. Si un frère t'a 
offensé, qui pèche? Celui qui t'a offensé? Si tu restes offensé, c’est toi qui es dans les ténèbres 
et non dans la lumière ! Et parfois, tu crois que quelqu’un t’a offensé, alors que cette personne 
n’était consciente de rien ; c’est toi qui avais des attentes. Apprenons à ne rien laisser devenir 
pour nous une pierre d’achoppement. Le Seigneur a marché sur cette terre dans la justice et la 
sainteté; quand les pharisiens l'ont accusé de toutes sortes de maux,  s'est-il  offensé? Non, 
parce qu'il était dans la lumière. Nous devons apprendre à marcher dans la lumière, à traiter 
les offenses. Si tu es dans la lumière, tu vois que derrière l'offense se cache le diable qui essaie 
une fois de plus de détruire l'Eglise. Si nous sommes tellement facilement offensés, c'est que 
nous manquons de lumière. Si nous glissons sur « une peau de banane », nous portons une 
certaine responsabilité. En effet, si nous marchions dans la lumière, nous verrions « la peau de 
banane » et non seulement nous l’éviterions, mais nous la jetterions pour que personne ne 
tombe dessus ! Venons au Seigneur: « J'ai besoin de recevoir de toi plus de lumière. » Utilisons 
ce genre d'occasions pour apprendre à nous humilier. « Je préfère pardonner à ce frère ce qu'il 
a  dit  de  faux,  je  veux  m'humilier. »  N'oubliez  pas  que  Jésus  a  dit  que  le  Père  ne  nous 
pardonnera pas nos offenses si nous ne pardonnons pas à ceux qui nous ont offensés. Nous 
oublions vite de tels versets... Mais ils sont très importants. Certains d'entre nous peuvent se 
rappeler des offenses vieilles de vingt ans. Si au contraire nous nous tournons vers le Seigneur 
pour recevoir sa lumière, l'Eglise peut aller de l'avant, et le chandelier briller.

Mon  fardeau  n'est  pas  tellement  de  donner  un  bon  enseignement,  mais  plutôt  que  le 
Seigneur puisse nous impressionner par le fait que le chandelier est constitué de la nature de 
Dieu, pas de la mienne. Il ne suffit pas d'être enthousiasmé; cela se refroidit trop vite. Mais si 
l'Esprit  t'a  saisi,  tu  te  consacres  entièrement  à  le  servir.  Considérez  en  détail  l'image  du 
Tabernacle dans l’Exode: le Seigneur parle toujours à nouveau de l'huile, de l'Esprit, de la 
nature  de  Dieu  dans  le  sanctuaire.  L'Eglise  n'est  pas  une  œuvre  spectaculaire,  mais  un 
chandelier tout en or et qui brille. Rachetons le temps pour que nos lampes brûlent pour le 
chandelier. 

Réveille-toi, lève-toi: c'est le fardeau du Seigneur, car nous revenons beaucoup trop vite à 
une routine. Le Seigneur veut une Eglise glorieuse! « Afin de la sanctifier par la parole, après  
l'avoir purifiée par le baptême d'eau » (Eph. 5:26). Le Seigneur nous a ouvert une route libre 
jusqu'au trône de la grâce. Le Dieu vivant nous a tout donné ! Soyons donc remplis de l’Esprit ! 
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